

Los inversores dejan los países emergentes tras décadas de éxitos

Por primera vez desde 1988, las economías en desarrollo sufrirán este año una salida neta de capitales

ALICIA GONZÁLEZ, Madrid
Por primera vez en casi tres décadas, los países emergentes sufrirán este año una salida neta de capitales, superior al medio billón de dólares, según las previsiones del Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés), que maneja datos de los principales bancos privados del mundo. Los inversores han perdido la confianza en los países emergentes. El frenazo de la economía china, la respuesta de las autoridades de Pekín y el elevado endeudamiento empresarial de estas naciones han dejado en evidencia los límites de un modelo de crecimiento basado en la exportación y las materias primas.

Brasil y Turquía son los que tienen más riesgo de sufrir una crisis en este escenario, advierte el IIF. Ambos países sufren una fuerte dependencia del capital exterior para financiarse, sus empresas están muy endeudadas en moneda extranjera y están sumidas en profundas incertidumbres políticas.

Ahora que la Reserva Federal de EE UU se plantea empezar a subir los tipos de interés, el escenario se vuelve aún más compli-

ADEMÁS

Las hostilidades internas paralizan al poder en Brasil

La pugna entre Dilma Rousseff y sus aliados mantiene bloqueadas medidas como la reforma ministerial o el ajuste fiscal. P7



Poniatowska revive el México de Lupe, Frida y Diego P23

Las FARC cambian los cursos militares por políticos P7

Uber planea ofrecer vuelos en helicóptero en el DF P35

cado para estos países, que han tenido que echar mano de sus reservas para frenar el desplome de sus divisas. PÁGINA 33

El Gobierno mexicano reactiva las extradiciones a EE UU

La fuga del Chapo Guzmán hace cambiar la política de Peña Nieto con respecto a los narcotraficantes y otros delincuentes

JAN MARTÍNEZ AHRENS, México
El Gobierno de México ha extraditado a Estados Unidos a 13 criminales muy peligrosos, entre los que se encuentra el jefe de sicarios Édgar Valdéz Villarreal, La Barbie, y el exlíder del cartel del Golfo, Jorge Costilla-Sánchez. La llegada de Enrique Peña Nieto al Ejecutivo en 2012 había reducido considerablemente el número de extradiciones, que mantuvieron un buen ritmo durante el mandato de su predecesor, Felipe Calderón.

La fuga de Joaquín El Chapo Guzmán de una cárcel de máxima seguridad ha sido el detonante del cambio en la política de entrega de delincuentes al país vecino. El Gobierno de Peña Nieto busca así recuperar la confianza de Washington y enviar una señal clara al narcotraficante: no habrá ninguna otra oportunidad para él ni para los suyos.

El grupo de extraditados se compone, además de narcos, de acusados de asesinato, secuestro, lavado de dinero y violación.

La Barbie, lugarteniente de Arturo Beltrán Leyva, El Jefe de Jefes, y posteriormente del Chapo Guzmán, ascendió en la organización delictiva por su capacidad para corromper a las autoridades y eliminar de forma sanguinaria a los enemigos del cartel. Costilla-Sánchez, antiguo oficial de policía, llegó a la cúpula del cartel del Golfo en 2003 para extender un imperio del terror. Ahora ambos son el símbolo de la reapertura de las extradiciones. PÁGINA 6



MATANZA EN UN CAMPUS DE OREGÓN. Al menos 13 muertos y 20 heridos es el balance de un tiroteo ayer en una universidad de Umpqua, en Oregón (EE UU). Los alumnos estaban en diferentes salas de clase cuando irrumpió el asesino, de 20 años, quien murió en un intercambio de disparos con la policía. En la imagen, estudiantes y profesores son evacuados del campus por la policía. / MICHAEL SULLIVAN (AP) PÁGINA 5

Una visita al cuartel general en California del gigante de la televisión por Internet

Tras los bastidores de Netflix

PABLO XIMÉNEZ DE SANDOVAL
Los Gatos
La sede de Netflix en la localidad californiana de Los Gatos es el lugar donde alguien aprieta un botón y sirve vídeos por Internet, sin horarios ni publicidad, a 65 millones de espectadores, un radical cambio de paradigma en el consumo de películas, series y documentales. El futuro de la te-

levisión ya es presente para Netflix, que desembarcará en España el 20 de octubre. La suscripción básica costará unos nueve dólares al mes. La compañía, un gigante tecnológico y una factoría de producciones propias (series como House of Cards y Orange Is the New Black, entre ellas), abrió sus puertas a EL PAÍS en Silicon Valley. PÁGINA 38